

Caza y medio natural

Se inaugura la época de rececho

- ▶ Esta práctica es una de las más antiguas de cuantas se realizan en la actualidad
- ▶ El procedimiento para cazar de esta forma requiere experiencia y mucha paciencia

A.R.G./XOSÉ LUGRÍS
✉ arodriguez@elprogreso.es

LUGO. La temporada de rececho comienza en Galicia el próximo fin de semana tras el parón en la actividad cinegética desde que se terminase la época de caza, que abarcó desde el mes de octubre hasta febrero. El rececho es una de las formas de caza más ancestral de todas las utilizadas por el hombre, que continúa vigente en la actualidad.

Esta modalidad se practica a pie y, salvo los medios tecnológicos de los que el hombre se ha ido valiendo según han avanzado los tiempos, el sistema sigue siendo el mismo que el que ya utilizaban los cazadores más primitivos. Se basa en localizar el animal que reúne las condiciones para ser abatido, ya sea por su trofeo o por ser un animal con alguna tara que debe ser abatido como selectivo. A continuación, el cazador analiza su situación sobre el terreno y busca la mejor forma de entrarle, pues a veces no resulta fácil y hay que dar grandes rodeos para que el animal no detecte la presencia

de ninguna visita inesperada a su alrededor.

Hay que avanzar siempre con el aire en contra y con el mayor sigilo, tratando de no hacer ni el más mínimo ruido. Entonces, cuando se estima que el animal se encuentra a distancia de tiro, el cazador comprueba con los prismáticos que se trata de un ejemplar abatible. Busca un apoyo que suele ser una mochila si se hace cuerpo a tierra o una vara, si se realiza erguido. Después, se mete el animal en la cruz de la mira, buscando en su anatomía un punto vital, se acciona el disparador y suena el estruendo del disparo.

Una vez abatido, llega la hora de comprobar si los prismáticos fueron fiables ya que, en ocasiones, las sorpresas se convierten en desilusión transitoria. Entonces se transporta la pieza y, una vez en el punto de encuentro, los cazadores celebran la comida de rigor y se realiza la firme promesa de regresar el año siguiente.

Hay personas que opinan que para cazar un corzo 'medalla de oro', el rececho en Galicia no es



Un cazador, en un monte lucense. AEP

Lo bueno

Regresa la caza

Tras finalizar la temporada, los aficionados tienen la oportunidad de volver a la actividad cinegética en los montes lucenses

Lo malo

Peculiaridades en Galicia

Algunos cazadores opinan que las tierras gallegas no son buenas para hacerse con un corzo 'medalla de oro'

el más adecuado. En lo que sí se suele estar de acuerdo es que, a la hora de encontrar el romanticismo de un hermoso lance, nadie puede dudar de las satisfacciones que puede dar el hecho de realizar esta práctica en Galicia. El cromatismo de su naturaleza, las fragancias de los cultivos, el canto de los pájaros o los grillos, conforman una sinfonía armónica de sonidos, que invade de paz.

¡ SABER MÁS:

Para conocer detalles de la época de rececho en Galicia: www.federaciongalegadecaza.com

A Coruña

Varios humedales de la Costa da Morte estarán vedados

Los principales humedales de la Costa da Morte estarán, un año más, vedados a la caza en la próxima temporada. El Diario Oficial de Galicia (DOG) publicó la Orden de la Consellería de Medio Ambiente en la que se regulan las normas y los períodos hábiles en la campaña 2008-2009.

Asturias

Mieres acoge el II Campeonato de Caza Práctica

El II campeonato de Asturias de Caza Práctica se celebrará los días 3 y 4 de mayo en el Coto Regional de Mieres. El evento, que estará abierto a todas las razas británicas y continentales, se disputará en parejas y sobre perdiz sembrada. La Federación Asturiana de Caza y la Delegación del Club Español del Épagneul Bretón en Asturias organizan la cita.

León

Un incendio arrasa cien hectáreas con robles centenarios

Un incendio forestal calcinó más de un centenar de hectáreas, algunas de robles centenarios y encinas, en las localidades leonesas de Olleros de Alba y Sorriba de Alba, en el término de La Robla.



La asociación pajaril 'A Faísca' realizó la suelta anual

La asociación pajaril 'A Faísca' realizó la tradicional suelta anual de aves en el área recreativa de A Valenta, en la parroquia de San Pablo de Ferrol. Con la iniciativa, los miembros de la sociedad devuelven a su hábitat natural un número determinado de pája-

ros, incluyendo los que no alcanzaron la suficiente calidad en el canto como para competir. Los pájaros que se devuelven suelen ser pardillos, verderones, verdicillos y, por supuesto, jilgueros. En torno a los aficionados entregaron este año animales. XOSÉ LUGRÍS

Vuelta de tuerca contra unos dibujos

- ▶ El fiscal pide que se reabra un caso contra unos humoristas que insinuaron que un oso cazado por el Rey estaba borracho

REDACCIÓN

LUGO. La fiscalía de la Audiencia Nacional presentó un recurso contra la decisión del juez Fernando Grande-Marlaska de archivar el caso contra tres humoristas que, en octubre de 2006, realizaron en los diarios Deia y Gara sendas caricaturas y un artículo satírico en los que se ridiculizaba la figura del Rey. El pretexto con el que realizaron los dibujos fue en alusión a las noticias publicadas en algunos medios periodísticos rusos que atribuían al monarca la caza de un oso drogado o borracho.

El juez estimó que los hechos no constituían ningún tipo de delito, por lo que optó por archivar el caso. Pero finalmente el fiscal consideró que la resolución de Marlaska no recogía la totalidad de las frases aparecidas en las caricaturas que son injuriosas hacia la figura del monarca español.

El fiscal entiende que en las caricaturas y artículos humorísticos hay que valorar preferentemente el derecho a la libertad de expresión de todos los medios de comunicación, como exponía el juez en su auto, pero señala que está vetado el insulto y «las expresiones absolutamente vejatorias» que, en su opinión, recogen los dibujos. El fiscal considera que gran parte de las expresiones empleadas pueden ser calificadas de gratuitas, vejatorias e insultantes, por lo que pide que el caso se reabra otra vez.